
 

  

 Marc FOURCART -  DTR Ligue Grand Est  

Bilan sportif de la saison concernant nos Interclubs N4 

Avant de passer à ce bilan je tiens à remercier pour leur excellent  travail de gestion des groupes de 
N4 de notre Ligue  

 Pierre Rost pour les 3 groupes d’Alsace  
 Roger Marshall pour les 2 groupes de Lorraine  

Merci aussi aux responsables d’interclubs de régional ou de comité qui aussi font du travail 
remarquable. 

Merci à vous membre du comité de notre Ligue pour m’avoir fait confiance en tant que responsable 
compétition de notre Ligue par le biais d’être votre Directeur Technique Régionale. 

Parlons « Sport »  

Notre Ligue Grand Est c’est : 

 4 clubs en Top 16 mixte  

 5 clubs en Nationale 1 

 7 clubs en Nationale 2 

 23 clubs en Nationale 3 

Au niveau féminin c’est 

 4 équipes en Top 12  

 5 équipes en Nationale 1 

  En Nationale 2 nous évoluons par Zone : 5 équipes en Alsace – 2  équipes en Champagne-
Ardenne et 4 équipes en Lorraine  

Le petit constat est que si un développement reste à faire au niveau échiquéen c’est de ce coté 
(Nationale 2 féminines)  que notre Ligue doit se tourner et mettre l’accent. 

Apres pour avoir avec mon club vécu cette aventure je sais que les règlements fédéraux sont assez 
rigide et peuvent causer du tord aux « petits clubs «  coté « amende » 



 

Concernant les Interclubs de  notre Ligue  

Comme les années précédentes nous avons 7 groupes d’interclubs en N4 : 

 3 groupes Alsaciens de 8 équipes  
 2 groupes de Lorraine  de 8 équipes  
 1 groupe Mixte Lorraine CHA de 5 équipes  
 1 groupe de CHA de 8 équipes 

Cette saison nos groupes sont plus complet en terme d’équipe que la saison dernière  mais nous 
avons encore un groupe avec un nombre d’équipes restreint le groupe Mixte (Lorraine – Champagne-
Ardenne) qui peine à trouver des clubs pour évoluer dans cette division et surtout d’être motivé à se 
déplacer. 

Nous avons « la chance » d’avoir de nombreux groupes mais je pense que notre fédération » va ou 
peu «  s’interroger sur l’utilité de nous donner (grâce à nos licences « A ») un bon nombre de groupe. 

Vous allez me demander « alors Marc » que faire ? 

Je n’ai pas de solution miracle, des idées peu être, mais celles-ci risques de créer trop de polémiques 
entre nos clubs ou zone de jeu. 

 Réduire le nombre de joueurs par équipes (8- 6 ou 5) cela permet d’avoir plus de joueurs qui 
pourraient jouer dans une équipe 2 ou 3  

 Changer le règlement afin de réduire les cadences (qui sont trop longue pour certains joueurs 
surtout avec l’éloignement des clubs et donc les déplacements) ce qui permettrait « peu être 
de faire jouer 2 rondes sur une journée et de ne pas se déplacer pour 1 seul match  -  

 Mais je pense que ce problème de cadence très ou trop longue devrait être discuté à la 
commission technique fédéral ;   mais sans à priori car autrement la réponse serait jouer 
d’avance. Il faut se demander combien de « sport » collectif (car en interclubs nous sommes 
collectifs) se joue en plus de 5 h de jeu ceci sans savoir réellement quand se terminera la 
partie !!  n’oubliez pas que certains club partent vers 11h du matin et rentre vers 22h …..il 
faut vraiment être motivé et aimer les échecs pour pratiquer cette compétition dans ces 
conditions car la famille en prend un bon coup le dimanche il faut « réfléchir » à cela et si 
notre Président Fédéral est présent je lui pose la question surtout au niveau « amateur » N4- 
et N3  

 

 

Autre points à voir aussi,  les conditions pour évoluer en National 4. 

 L’arbitrage peu être un frein pour certains club  

 Les comités qui arrête leur interclubs en division inférieur  aussi  et là je parle pour nous CHA  



Le CD Marne a décidé d’arrêter leur Interclubs Régional et de créer « les parties de Champagne » qui 
pour info se jouent aux mêmes dates que les interclubs ….. Entre 30 et plus de 50 joueurs y ont 
participés ; donc je  peu reconnais qu’il y a un besoin de ce coté ci mais de là a supprimer la 
compétition Interclubs …c’est un peu gros  

Alors imaginez comment réagir lorsqu’un club vous demande d’inscrire une équipe  numéro 3 , 4 voir 
numéro  5  dans la N4 pour la nouvelle saison  ceci sans être passé par un championnat qui qualifié 
grâce aux classement la récompense d’une saison par la montée en division supérieur ….je pense que 
c’est se moquer des règlements et de la pyramide des compétitions interclubs  

A noter que le comité Ardennes a intégré le nouveau  club de Verdun dans cette compétition et à eu 
une demande de renseignement (cadences etc )  du club de Reims et d’Epernay pour voir s’il était 
possible concernant la prochaine saison d’intégrer une de leur équipe preuve qu’il y a aussi une 
demande  

Voici donc mon rapport de la saison 2023- 2024  

Marc Fourcart DTR de votre Ligue  

 

 

 

 

 

 


